

# »Das Niveau ist besser als in der Herren-30-Bundesliga«

**Tennis:** Die Bohlsbacher Topstars Novak und Ulihrach feiern am Samstag ihre Heimpremiere

VON MARCUS HUG

Am Samstag gibt es auf der Anlage des TC BW Bohlsbach einen Hauch von Tennis-Weltklasse zu bewundern. Die Herren 40 des TC BW Bohlsbach treffen in der Regionalliga – das ist die höchste Spielklasse dieser Altersgruppe in Deutschland – auf den amtierenden deutschen Meister TC Bad Vilbel. Spielbeginn ist um 13 Uhr. Dabei geben die beiden früheren tschechischen Weltklassenspieler Jiri Novak und Bohdan Ulihrach ihr Heimdebüt für die Bohlsbacher, während bei den Hessen ehemalige Topprofis wie Younes El Aynaoui, Paul Haarhuis oder Bernd Karbacher auf der Meldeliste stehen. Vor ihrem erstem Auftritt in der Ortenau sprachen Novak und Ulihrach mit der MITTELBADISCHEN PRESSE über ihre Profikarriere und ihre ersten Eindrücke vom Bohlsbacher Team.

■ **Das erste Spiel mit dem TC Bohlsbach ging beim Meisterschaftsfavoriten Alzey knapp mit 4:5 verloren. Wie war Ihr Eindruck von der Mannschaft und dem Niveau in der Regionalliga?**

**JIRI NOVAK:** Die Mannschaft ist mir sehr sympathisch. Alles sind echte Kämpfer- und Arbeitertypen. Das Niveau vom ersten Spiel war sehr gut. Ich bin gespannt, wie es an den anderen Spieltagen aussieht.

**BOHDAN ULIHRACH:** Die Mannschaft des TC Bohlsbach ist stark besetzt, vor allem an den vorderen Positionen. Ich hoffe, dass wir immer noch die Chance haben, um den Titel mitzuspielen. Für mich ist das Niveau, gerade auf den vorderen Positionen, besser als bei der Herren-30-Bundesliga. Das sieht man auch an den Namen wie Santoro, Novak, El Aynaoui, Medvedev, Haarhuis, Karbacher oder Sinner. Das sind alles ehemalige Weltklasse-Spieler.

■ **Wie kam der Kontakt mit dem TC Bohlsbach zustande und warum haben Sie sich dafür entschieden, dort zu spielen?**

## ZUR PERSON

### Jiri Novak

**Geburtsdatum:** 22. 3. 75

**Geburtsort:** Zlin/Tschechien

**Profikarriere:** 1993 bis 2007

**ATP-Turniersiege:** 7 (Auckland 1996, Mexico City 1998, München 2001, Gstaad 2001, Gstaad 2003, Tokio 2004, Basel 2004)

**Beste Weltranglistenposition:** 5 (21. 10. 02)

**Besiegte Spieler:** Boris Becker, Andre Agassi, Roger Federer, Rafael Nadal, Goran Ivanisevic, Juan Carlos Ferrero, Tommy Haas



Bohdan Ulihrach (l.) und Jiri Novak wollen den TC BW Bohlsbach am Samstag zum Sieg gegen den deutschen Meister TC Bad Vilbel führen.

Foto: TC Bohlsbach

**ULIHRACH:** Ich bin durch meinen ehemaligen Mannschaftskollegen David Krizek nach Bohlsbach gekommen, der bereits seit vielen Jahren für den Verein spielt.

**NOVAK:** Der erste Kontakt kam über meinen Freund Bohdan und anschließend hat mich mein Landsmann David Krizek kontaktiert. Ich wollte einfach wieder mehr Matchpraxis haben, zudem kommen alte Erinnerungen von Mannschaftsspielen in mir hoch.

■ **»Der ständige Wettkampf hat mir nach dem Ende meiner Profikarriere am meisten gefehlt.«**

■ **Was macht den besonderen Reiz der Mannschaftsspiele in Deutschland aus?**

**NOVAK:** Die super Organisation hat mir schon immer gut gefallen, außerdem der Spaß im Team. Ich bin ein Wettkämpfer und diese Situation kann ich Spieltag für Spieltag mit der Mannschaft genießen.

**ULIHRACH:** Da kann ich mich Jiri nur anschließen, mich hat vor allem der ständige Wettkampf interessiert. Das war das, was mir nach dem Ende meiner Karriere am meisten gefehlt hat. Außerdem habe ich immer noch sehr viel Lust und Spaß an Tennisspielen und ich bleibe dadurch fit.

■ **Sie haben in Ihrer Karriere viele Highlights erlebt. An welches Moment erinnern Sie sich besonders gerne zurück?**

**NOVAK:** Es gab etliche Highlights in meiner Karriere. Ich war drei Mal bei Olympia und habe elf Jahre lang Davis Cup gespielt. Dazu kommen zahlreiche Turniersiege. Mein persönliches Highlight war die Teilnahme am Masters in Shanghai 2002, bei dem ich

unter anderem Andre Agassi schlagen konnte.

**ULIHRACH:** Ich erinnere mich gerne an meine Turniersiege in Prag, Montevideo und Umag zurück und an das Finale in Indian Wells gegen Michael Chang, wo ich zuvor Pete Sampras geschlagen hatte.

■ **Mit welchen Spielern aus der Profizeit haben Sie noch Kontakt?**

**ULIHRACH:** Ich habe mit fast keinem ausländischen Spieler mehr Kontakt. Aber nach wie vor sehr viel mit meinem Ex-Davis-Cup-Kollegen Jiri Novak.

**NOVAK:** Auch ich habe keinen Kontakt mehr zu ausländischen Spielern. Aber ebenso wie Bohdan noch viel Kontakt zu anderen ehemaligen tschechischen Profis. Ich habe mich aber sehr gefreut, Fabrice Santoro und Andrej Cherkasov nach so vielen Jahren in Alzey mal wiederzusehen.

■ **Wie oft spielen bzw. trainieren Sie aktuell noch?**

**ULIHRACH:** Seit dem Ende meiner Karriere trainiere ich eigentlich nur noch selten. Aber in den letzten zwei Monaten vor dem Saisonbeginn, habe ich zwei oder drei Mal pro Woche trainiert.

**NOVAK:** Für mich selbst trainiere ich kaum noch. Aber ich trainiere gute, talentierte tschechische Nachwuchsspieler, die auch schon ITF-Turniere spielen.

■ **Womit beschäftigen Sie sich hauptsächlich seit dem Ende Ihrer Profikarriere?**

**NOVAK:** Diesen Sommer werde ich Jugendspieler zur EM der U18 in der Schweiz begleiten und bin Kapitän vom Galea-Cup bis 18 Jahre.

**ULIHRACH:** Ich habe etwas als Trainer gearbeitet und unterstütze den tschechischen Tennisverband.

■ **Tennis hat in Deutschland momentan einen**

**schweren Stand, weil es keine Topspieler wie Boris Becker oder Steffi Graf mehr gibt. Wie ist die Situation in Tschechien?**

**NOVAK:** Bei uns ist die Situation aktuell sehr gut. Wir haben mit Tomas Berdych und Petra Kvitova zwei absolute Topspieler und in den letzten fünf Jahren haben wir mehrfach den Davis Cup und Fed Cup gewonnen.

**ULIHRACH:** Bei den Herren ist bei uns bis auf Berdych allerdings auch ein kleines Loch. Dafür haben wir bei den Damen etliche gute Spielerinnen, neben Kvitova auch Lucie Sarafora oder die junge Karolina Pliskova.

■ **Können Sie sich vorstellen, auch in den nächsten Jahren für den TC Bohlsbach zu spielen?**

**ULIHRACH:** Wenn der Verein weiterhin mit mir plant und ich gesundheitlich fit bleibe, dann sehr gerne.

**NOVAK:** Von meiner Seite aus würde ich auch gerne nächstes Jahr wieder für Bohlsbach spielen, die Entscheidung liegt aber beim Verein.

## ZUR PERSON

### Bohdan Ulihrach

**Geburtsdatum:** 23. 2. 75

**Geburtsort:** Kolín/Tschechien

**Profikarriere:** 1993 bis 2009

**ATP-Turniersiege:** 3 (Prag 1995, Montevideo 1995, Umag 1996)

**Beste Weltranglistenposition:** 22 (05.05.97)

**Besiegte Spieler:** Boris Becker, Pete Sampras, Goran Ivanisevic, Gustavo Kuerten, Patrick Rafter, Carlos Moya, Juan Carlos Ferrero